



ERIKA HERNÁNDEZ
Y MARTHA MARTÍNEZ

Desde sus terruños y acompañadas por líderes partidistas, las candidatas al Gobierno del EdoMex arrancaron campaña

los primeros minutos de hoy. Delfina Gómez, candidata de la coalición Morena-PT-PVEM, inició proselitismo en el municipio de Texcoco, donde hace 10 años se encaminó a la política al gobernar esa locali-

dad entre 2013 y 2015.

Mientras que Alejandra del Moral, de la alianza PAN-PRI-PRD-Panal, inició campaña en Cuautitlán Izcalli, demarcación que gobernó entre 2009 y 2012.

Enfrenta Delfina segundo intento

ERIKA HERNÁNDEZ

En condiciones por completo diferentes a 2017, Delfina Gómez arrancó en los primeros minutos del lunes su segunda carrera por la gubernatura del Estado de México.

Esta vez tiene a su favor al Presidente de la República, 22 gobernadores y un partido que tendrán como prioridad arrebatarle al PRI la entidad más poblada del país.

Lo hace confiada en que sus preferencias electorales se mantengan o aumenten.

“Muy contenta, muy emocionada. (¿Qué espera?) El triunfo, m’ija”, dijo al llegar a las inmediaciones del Jardín municipal del Estado de México.

—¿Está fácil?, se le preguntó a la morenista.

“No, pero vamos con todo”, respondió.

Se enfrenta a un prisma

debilitado, así como a un Gobernador, Alfredo del Mazo, alejado de su partido.

Gómez arrancó en el primer minuto de este lunes en su tierra natal, Texcoco, con una caminata de 500 metros rumbo al Jardín Municipal.

A las 00:00 horas, la candidata apareció en el cruce de las calles de Arteaga y Leandro Valle, y los morenistas traídos por diputados locales y organizaciones sindicales, comenzaron a gritarle: “Delfina, Gobernadora”.

En el jardín ya la esperaba un número similar, con una de sus canciones de campaña: “Es la hora, es la hora de votar, ella tiene la experiencia para poder gobernar. Por Delfina votaré”.

La morenista guardó para su arranque en Toluca y Naucalpan la movilización más fuerte.

La acompañaron el se-

nador Higinio Martínez, a quien le debe su carrera política, y su compañero de grupo, Horacio Duarte.

En primera fila el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y diputados y alcaldes mexiquenses.

Los morenistas echarán todas las prerrogativas y recursos al asador, pues tendrán un tope de gastos de campaña de 448.8 millones de pesos, por lo que podrán gastar unos 79 millones al día.

Durante la precampaña, Gómez y Morena han mantenido el eslogan que es momento de terminar con 100 años de corrupción y cacicazgo del prisma.

El reto será elevar el número de votantes, pues 12.7 millones electores, pues la participación se ha ubicado en el 53 por ciento. Tendrá que luchar por municipios importantes que antes del 2021 estaban



governadas por Morena, como Naucalpan, Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli.

PRIMERA OPORTUNIDAD

En 2017, Gómez quedó solo

a tres puntos de diferencia del priista Alfredo de Mazo, que recibió todo el respaldo del Presidente de la República y ex Gobernador Enrique Peña Nieto.

Tanto en esa elección como en 2021, Morena obtuvo un millón 800 mil votos; sin embargo, hace dos años esos votos representaron 30 por ciento de la votación, contra

26 por ciento del **PRI**.

Aunque Morena gobierna sólo 28 de los 125 municipios, lo hace en las localidades más pobladas como Ecatepec y Nezahualcóyotl.



Los morenistas organizaron un templete con iluminación para el arranque de campaña en el jardín municipal de Texcoco.

Apuesta priista a reconciliación

MARTHA MARTÍNEZ

ATIZAPÁN- Respaldata por los dirigentes del **PRI**, **Alejandro Moreno**, y del PRD, Jesús Zambrano, la priista Alejandra del Moral arrancó la campaña con la que buscará retener para su partido uno de sus dos últimos bastiones: el Estado de México.

La abanderada se presentó como la candidata de los ciudadanos sin partido y ofreció ser la "Gobernadora de la reconciliación".

"El 4 de junio será recordado como el día en que los valientes detuvieron la destrucción del País desde el Estado de México", sostuvo.

"Voy a ser la Gobernadora de la reconciliación porque la reconciliación es mucho más poderosa que la polarización. Soy la opción de los ciudadanos sin partido".

La priista eligió el Parque de las Esculturas, en el centro de Cuautitlán Izcalli, el municipio del que fue alcaldesa entre 2009 y 2012 y por el que fue diputada entre 2021 y 2022.

Ahí, además de "Alito" y Zambrano, se dieron cita el coordinador panista en el Congreso local, Enrique Vargas, y Ana Lilia Herrera, delegada del **PRI**. Ambos se quedaron en el camino en busca de la candidatura.

Además estuvieron la senadora Beatriz Paredes, el senador Miguel Ángel Mancera, la coordinadora de alcaldes del PAN, Karla Fiesco, el aspirante presidencial Enrique de la Madrid, el presidente local de Panal, Pedro Alberto Cervantes, y el dirigente local del **PRI**, Eric Sevilla.

También la acompañaron, entre otros, diputados locales y federales y el coordinador del **PRI** en San Lázaro, Rubén Morcira.

El gran ausente fue el Gobernador de la entidad, Alfredo del Mazo, quien durante la precampaña ha evitado aparecer con la candidata.

El presidente de Acción Nacional, Marko Cortés, tampoco estuvo presente, pero anunció que acompañará a la priista en el evento de hoy lunes en Atizapán.

El arranque de campaña de la abanderada de la coalición Va por el Estado de México fue breve, pero nutrido por las estructuras partidistas. Los simpatizantes de Del Moral comenzaron a llegar al Parque de las Esculturas desde las 21:00 horas, ante la mirada de integrantes de la Junta Local del INE, que tomaban nota sobre las características del evento y del lugar donde se llevaba a cabo.

"¿Ale Gobernadora!" y



“¡Nueva Alianza Edomex!”, gritaban los integrantes de la “ola turquesa”, la misma que hace seis años apoyó a la hoy contrincante de Del Moral, la morenista Delfina Gómez.

“Hoy Ale nos une”, decía el maestro de ceremonias, mientras los asistentes agita-

ban las banderas rojas características del PRI, blancas con azul del PAN, amarillas con negro del PRD y blanco con turquesa de Panal.

Después de tres horas de música de Los Ángeles Azules y la Sonora Santanera, Del Moral apareció entre empujones a las 11:59 del domingo

para iniciar, un minuto después, su carrera por la gubernatura de la entidad con el padrón más grande del país.

Ataviada con los jeans azules y la camisa blanca que la caracterizaron durante su precampaña, recordó las enseñanzas de su padre, Ismael del Moral, su secuestro, y ase-

guró que hoy es una Alejandra más preparada, más segura y más valiente.

Momentos después partió, de forma simbólica, del “kilómetro 0” marcado al interior del parque, “rumbo a la gubernatura de la entidad” por una ruta que, anunció, será de reconciliación.



Alfredo Moreno

Al Parque de las Esculturas de Izcalli acudieron los líderes priista, [Alejandro Moreno](#), y perredista, Jesús Zambrano.



Alfredo Moreno



Alfredo Moreno

EN EL TERRUÑO. Las dos aspirantes al Gobierno del Edomex, Delfina Gómez, en Texcoco, y Alejandra del Moral, en Cuautitlán Izcalli, iniciaron campaña en los primeros minutos de este lunes.